



FOCUS SUR NOS SPORTIFS

Alors que la date des Jeux Olympiques approche, nous avons choisi de mettre en valeur les sportifs de notre territoire qui tout au long de l'année s'entraînent avec passion et abnégation.

Les résultats sont là et nous pouvons être fiers d'eux.



Karaté

Les élèves d'Alexandre Maechler (ceinture noire 2^{ème} dan) ont réalisé de beaux podiums cette année :

- **Compétitions du Bas-Rhin :** Emma Baumert, Jade Henneville et Rachel Maechler championnes du Bas-Rhin chacune dans leur catégorie ; Noa Hernandez, vice-champion du Bas-Rhin.
- **Open d'Alsace :** Zoé Oberlin et Noa Hernandez, 3^{ème} place



- **Compétitions du Grand-Est :** Emma Baumert championne du Grand Est et Jade Henneville, vice-championne grand Est
- **Coupe de France SHUKOKAI :** Zoé Oberlin 3^{ème} place

- **Coupe de France :** pas de podium mais les participants, Emma Baumert, Jade Henneville, Noa Hernandez, Zoé Oberlin, n'ont pas démerité.



A noter que Rachel Maechler et Clara Dielmann ont obtenu le diplôme d'instructeur fédéral.



Handikaraté

Le handi-karaté est un sport complet et non violent qui a de nombreux bienfaits pour le corps et l'esprit.

Marie Florence pratique le handi-karaté depuis trois ans avec passion ; chaque samedi matin, elle rejoint un club à Strasbourg où s'entraînent ensemble jeunes et adultes avec ou sans handicap. Elle a participé à deux compétitions en Belgique et a déjà reçu, avec fierté, trois médailles.



Basket



Léna raconte :

« Je m'appelle Léna Hirn, j'ai 15 ans et j'habite à Ohnenheim. J'ai commencé le basket à l'âge de 6 ans et j'ai continué jusqu'à mes 13 ans au club de Ohnenheim. L'année dernière, j'ai intégré la SIG pour jouer en championnat de France U15F Elite et notre équipe a décroché le titre de « championnes de France » 2022-2023. L'année prochaine, je vais intégrer le centre de formation de la SIG ; j'ai également participé à plusieurs tournois avec les équipes du Bas-Rhin, d'Alsace et de la zone Nord-Est. Je joue également dans l'équipe d'UNSS BASKET du collège J.J Waltz de Marckolsheim. En 2022-2023, nous étions championnes de France et notre but est de faire un doublé cette année. »



A la suite de leurs victoires contre Pau en quart de finale puis en demi-finale face à Evreux, l'équipe UNSS du collège dont font partie Léna et sa sœur Lise, Adèle Schmitt et 4 autres joueuses issues du club d'Ohnenheim, les alsaciennes sont revenues d'Albi (Tarn) avec un titre de vice-championnes de France.

Championnes puis vice-championnes de France en deux ans, c'est rare ; elles peuvent être fières d'avoir placé un petit collège comme celui de Marckolsheim à ce niveau.

A Ohnenheim, les cadettes, entraînées par Maxime Cayrel, ont joué la demi-finale contre Vendenheim le 2 juin dernier. Malgré la défaite, elles ont réalisé une très belle saison. Bravo à elles !



L'équipe SM2 (Seniors masculins 2) a affronté les SM2 du Basket Club de Lupstein le 9 juin dernier au gymnase de la Rotonde Strasbourg lors de la finale du championnat départemental. Même si la victoire leur a échappé de 4 points (70-74), nos basketteurs peuvent être fiers de leur parcours.



Performances personnelles



(connues)

Mathias STRIEBEL :

Champion 2024 du Haut-Rhin Master 1 (âge 40-44 ans) du 5 km aux Foulées de Fortschwihr.



Pétanque

Le club d'Ohnenheim participe activement aux championnats de la Corporation. Au nombre de parties gagnées, il est 2^{ème} au classement A, 3^{ème} au B et 2^{ème} au C.



LES JO APPROCHENT

Les jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 sont un évènement majeur pour la France. C'est l'occasion également de faire vivre des valeurs qui contribuent activement à la construction de la citoyenneté des élèves. A cet effet, le Président de la République a souhaité qu'un livret « Au cœur des jeux » et une pièce « Paris 2024 » soient distribués dans les écoles. Tous les élèves du CP au CM2 d'Ohnenheim en ont été destinataires récemment.



La flamme olympique qui parcourt la France arrivera à **Marckolsheim le 26 juin** prochain.

Voici le programme des festivités :

11h30 : remise des médailles aux EHPAD et au clubhouse de foot

12h30 : départ du relais de la flamme à la cité paysanne

13h00 : arrivée de la flamme au complexe sportif

13h05 : allocutions

Début entre 13h30 et 14h : danse des jeux par les élèves des écoles et du collège

15h30 : accueil de Thierry OMEYER

De 14h15 à 18h00 : shows de basket acrobatique, de trial acrobatique, de twirling bâton, de freestyle foot,

Sur place tout l'après-midi :

- Structures gonflables, baby-foot humain, mur d'escalade
- Petit village olympique avec divers stands (CeA, club vert, club de tir, EDF)
- Buvette et restauration

Horaires susceptibles de modifications, plus d'informations sur le site internet et la page Facebook de la ville de Marckolsheim.

PASS'SPORT

50 € POUR AIDER LES JEUNES A FAIRE DU SPORT

Le dispositif est reconduit pour la saison 2024-2025. Pour rappel, cette aide forfaitaire d'un montant de 50 € concerne les jeunes de 6 à 17 ans qui reçoivent l'allocation de rentrée scolaire, les 6 - 20 ans qui bénéficient de l'Allocation d'Education de l'Enfant Handicapé et les 16-30 ans qui bénéficient de l'Allocation Adulte Handicapé.

Pour utiliser le pass Sport, les jeunes éligibles recevront directement un QR Code ; il suffira de présenter ce QR code au club, à l'association sportive ou à la salle de sport au moment de l'inscription. Ceux-ci déduiront automatiquement 50 euros du prix de la licence ou de l'abonnement au moment de l'inscription.

Renseignements sur

<https://pass.sports.gouv.fr/v2/trouver-un-club>

JOURNEE CITOYENNE 2024



Une belle journée, sportive aussi, où les équipes se sont attelées aux différentes tâches d'entretien et d'embellissement de la commune. Des travaux supplémentaires ont été réalisés depuis par des bénévoles (crépissage du mur de l'école par André Hiegel, Alain Brenner et Benoît Arnaud – tonte le long de la Blind par Joseph Zaepffel).



Toutes les photos seront prochainement sur le site internet

APPEL AUX SAVOIR-FAIRE : Comme nous constatons que cela devient de plus en plus nécessaire et comme cela se fait déjà dans d'autres communes, nous avons pour projet la construction de toilettes publiques rue de l'Eglise ; **avec l'aide de bénévoles** et une subvention de la CeA, le coût devrait être moindre. Si vous avez des compétences et un peu de temps à consacrer à la collectivité, merci de vous signaler en mairie.

MISS BELLE EN FORME ALSACE 2024



Manon HEBINGER a été élue 1^{ère} dauphine le 25 mai à Strasbourg.



PLANTATIONS DE FRUITIERS PAR LES ENFANTS

Pour sensibiliser les plus jeunes à la nécessité de préserver la nature, Mathieu KAUFFMANN a convié une trentaine d'écoliers et les enseignantes à venir planter des fruitiers sur sa parcelle route de Marckolsheim.



Hélas, ces derniers jours, un vol de matériel a été constaté sur cette parcelle et la cuve d'eau a été vidée.

Hélas aussi, un des bacs à fleurs devant les piliers d'entrée de village route de Marckolsheim a été heurté : accident ou vandalisme ? En tout cas, personne ne s'est manifesté !

ENLEVEMENT DU LIERRE SUR LE MUR DU JARDIN D'ÉGLISE

Sportif aussi, l'enlèvement du lierre dont une partie, alourdie par la pluie, était tombée sur les rosiers tiges. Par ailleurs, les buis malgré un traitement préventif, ont subi une forte attaque de pyrales. Ils ont bien repris depuis mais le papillon reviendra !



➤ Le récupérateur d'eau côté cimetière



Un récupérateur d'eau destinée à l'arrosage des fleurs sur les tombes a été mis en place à l'arrière de l'église

➤ Interventions des sapeurs-pompiers : feu maison

Les sapeurs-pompiers ont été d'une très grande rapidité et efficacité lors de l'incendie qui s'est déclaré le 14 mai rue de la Source. Merci à eux

Les dégâts sont importants ; la famille Ziessel a pu être relogée en urgence et pour quelques temps dans l'appartement communal au-dessus de la Poste.



➤ Un club de lecture pour les enfants



Une nouvelle habitante, Aurélie Bannwarth, a proposé la création d'un club de lecture au sein de la médiathèque communale. Une dizaine d'enfants de 7 à 12 ans se sont présentés à la première rencontre et ont partagé avec enthousiasme leurs livres préférés. La **prochaine séance** aura lieu le **mercredi 3 juillet** avec pour thème la lecture autour du voyage.

Merci Aurélie pour cette belle initiative. Renseignements auprès de la médiathèque :

Contact : biblio.ohnenheim@mailo.com

➤ Travail de Franciane Uhry sur les croix : annonce des Journées du Patrimoine

Après le remarquable travail déjà effectué sur l'inventaire des objets religieux, Franciane nous a remis un document d'une soixantaine de pages sur les croix d'Ohnenheim.



Nous vous ferons découvrir l'ensemble, à travers un circuit que nous vous proposerons lors de la journée du Patrimoine le dimanche 22 septembre 2024. Retenez déjà la date !

➤ Le Club des Roses d'Automne en balade vers le Schnepfenried le 27 mai dernier



Une bien belle journée

➤ Appel aux témoignages

En prévision d'une exposition qui aura lieu à la salle communale le 1^{er} week-end de février 2025 pour commémorer le 80^{ème} anniversaire de la Libération d'Ohnenheim, nous souhaitons obtenir un maximum de témoignages et de photos afin que l'histoire soit préservée. **Toute personne qui pourrait raconter cette période et apporter des photos est invitée à contacter Jacqueline au 06 27 34 92 81** ou directement le secrétariat de mairie.

➤ Aire de jeux

Une participation du Crédit Agricole de 400 € a permis l'achat de deux nouveaux éléments pour l'aire de jeux communale et, tout récemment, nous avons pu répondre à une autre demande de parents ; en effet, grâce au don d'un Monsieur de 94 ans, Joseph DICK, natif d'Ohnenheim, nous avons pu acheter une table et deux bancs. Les enfants sont ravis de prendre leur goûter dans ce petit parc de jeux.



- **Fête de l'école** sur le thème des jeux olympiques ! We are the champions !



- **Kermesse du 22 juin**
SOUS LA PLUIE ! parents et enfants ont joué le jeu...



UN GRAND MERCI A TOUS

➤ Quartier Saint Grégoire

Sympathique rencontre entre voisins



➤ Fête de la musique

Invité par la chorale Ste Cécile Ohnenheim-Elsenheim, le jeune ensemble de cuivres de la Batterie Fanfare des Sapeurs-Pompiers de Dambach-la-Ville a enchanté l'assemblée avec un répertoire d'une qualité remarquable. La chorale a assuré, avec beaucoup de maîtrise, la 2^{ème} partie du concert sous la direction de Dominique Hessmann, accompagnée à l'orgue, puis au piano par Catherine Burget. Une petite surprise, avec Marie et Charlotte, en hommage à Françoise Hardy récemment disparue, a ému le public.



A l'issue du concert, tout le monde s'est retrouvé sous le tilleul pour un moment convivial très apprécié.



A LA MAIRIE LE TRAVAIL CONTINUE TOUT L'ETE

Quelques informations sur les projets :

Piste cyclable :

Les travaux ont repris pour de bon. L'entreprise Vogel met tout en œuvre pour avancer et satisfaire les demandes des exploitants agricoles, notamment afin qu'ils puissent mettre en place leurs enrouleurs si besoin. Les exploitants seront indemnisés pour perte de culture et normalement tout devrait bien se passer maintenant. Nous sommes aussi en train de finaliser le tracé sur la partie communale avant la rue du Haut-Koenigsbourg et la traversée de la route départementale avec la création de chicanes pour ralentir la circulation. Ces chicanes ainsi que la mise en enrobé du tronçon situé en agglomération et la signalisation seront à la charge de la commune.

Projet école :

La construction d'un nouveau site scolaire pour les cinq classes n'étant pas possible en raison du coût trop élevé pour nos finances communales, nous optons pour des bâtiments modulaires « nouvelle génération » destinés à accueillir uniquement les classes de maternelle. Ces bâtiments répondent aux critères de la réglementation thermique 2020 et n'ont plus rien à voir avec ceux qui sont actuellement en place. Dès que le Conseil Municipal aura validé les plans, nous commencerons les démarches de recherche d'un maître d'œuvre pour avancer et pouvoir à la fois présenter un dossier de permis de construire et un dossier de demande de subvention de l'Etat (DETR) pour 2025.

Dans le même temps, nous avançons sur la partie « étude de faisabilité de la rénovation des écoles » et notamment du bâtiment rue de l'Eglise. La banque des territoires vient de nous donner l'autorisation de signer le devis de Tout 1 programme (9680 € HT) et nous informe que sa participation à cette étude sera de 4840 €.

Rénovation énergétique et décret tertiaire :

Dès que nous aurons le feu vert des commissions ad hoc (d'ici mi-juillet), nous pourrons aussi signer le devis du bureau d'études « IMAEE » pour l'audit énergétique de l'ensemble de nos bâtiments communaux. Ces études, passage obligé pour recevoir les subventions pour de futurs travaux, sont également bien financées dans le cadre des programmes CLIMAXION et ACTEE. Rappelons que le décret tertiaire prévoit la réduction de 40 % des consommations d'énergie d'ici 2030.

Construction de toilettes publiques :

Comme annoncé plus haut, nous envisageons la construction de toilettes publiques rue de l'église à côté de la poste. Elles serviront lors de manifestations diverses (fête de la musique, kermesse de l'école, concerts à l'église, mariages et obsèques etc...). Le gros des travaux sera réalisé par des bénévoles. Nous escomptons une participation au titre du Fonds de Solidarité Territoriale accordée par les conseillers d'Alsace Charles Sitzenstuhl et Catherine Greigert. Le dossier sera déposé après réception de l'autorisation d'urbanisme.

Accessibilité de la mairie :

Nous avons déjà dépassé la date d'échéance de la dérogation qui avait été accordée en 2018. Les plans pour la création d'une rampe d'accès et le chiffrage des travaux sont en cours de finalisation. Dès que nous les aurons, le CM sera amené à faire ses observations et à valider ; nous pourrons après cela déposer la demande d'autorisation de travaux et préparer le dossier de demande de subvention à déposer avant fin 2024 pour 2025.

A votre service en juillet et en août :

Outre tous les autres dossiers qui sont traités en mairie et l'organisation des élections législatives (alors que la salle communale est louée pour des mariages), Sandrine et Quentin se sont arrangés pour ne pas interrompre le service aux habitants durant l'été. Le secrétariat de mairie restera ouvert aux heures habituelles en juillet/août.

Au service des espaces verts, Maxime et Anthony se relaieront pour que le village reste propre et accueillant. **Nous demandons cependant aux habitants de faire l'effort de désherber le long de leur propriété et de balayer les trottoirs, voire d'arroser les bacs à fleurs devant chez eux.**

Les conseillers municipaux assureront, comme d'habitude, la permanence à la déchetterie verte le samedi de 17 à 18 heures.

N'oubliez pas le rendez-vous du 13 juillet à 19 h pour la célébration de la Fête Nationale, avec la distribution du traditionnel petit pain aux enfants et le verre de l'Amitié.

***Bel été et bonnes vacances
à toutes et tous.***

Nuit d'été à l'orée du bois
(Poème d'Albert Holl)

*La lune répand son rayon d'argent
loin, au-delà des forêts et prairies
et, dans le sombre paysage,
indique au promeneur sentes et traces.*

*Le souffle tendre de la nuit
berce les cimes des arbres mollement
et, à l'ombre des buissons,
les oiseaux chanteurs se blottissent.*

*Le mouvement des fâtes boisés
ondoie parmi les pousses des semences
et fait bouger les andins,
tout en sillonnant les prés.*

*Tantôt le silence, tantôt un éveil
se tissent autour de l'orée
et prodiguent les bienfaits divins
en ce rêve d'une nuit d'été.*

